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OPINIÃOCURTAS

A ELEIÇÃO CHEGOU. E AGORA JOSÉ?
FÁBIO CALDEIRA

Em destaque o poema de Carlos Drummond de
Andrade intitulado “José”, de 1942. Vide algumas partes
e reflita os sentimentos que o autor buscou transmitir.

“E agora, José? A festa acabou, a luz apagou, o povo
sumiu, a noite esfriou, e agora, José?

Você que é sem nome, que zomba dos outros, você
que faz versos, que ama, protesta? E agora, José?

A noite esfriou, o dia não veio, o bonde não veio, o
riso não veio, não veio a utopia e tudo acabou e tudo
fugiu e tudo mofou, e agora, José?

Sua incoerência, seu ódio - e agora?
Com a chave na mão quer abrir a porta, não existe

porta; quer morrer no mar, mas o mar secou; quer ir para
Minas, Minas não há mais. José, e agora?

Sozinho no escuro qual bicho-do-mato, sem parede
nua para se encostar, sem cavalo preto que fuja a galo-
pe, você marcha, José! José, para onde?”

Se você identificou e percebeu sentimentos de soli-
dão, falta de esperança e falta de rumo, este foi o intuito
do poeta ao retratar um indivíduo na cidade grande. E
trazendo para nosso momento atual, pode ser que boa
parte do país sinta o mesmo no imediato momento pós-
eleição. Eu inclusive!

Depois de anos difíceis na história mundial e no Bra-
sil, eis que chega o que alguns bradam como festa da
democracia. Enfrentamos estupefatos em um passado
recente uma sucessão de escândalos de corrupção em
todos os níveis da federação. Milhões e milhões dos nos-
sos suados impostos sugados para projetos pessoais e
partidários. E agora José?

Quando achávamos que a luta contra a corrupção
avançaria no país, houve um brutal retrocesso e um sen-
timento amargo envolveu as pessoas de bem quanto à
impunidade desse país. E agora José?

Tivemos ainda a pandemia da Covid que atingiu todo
o mundo de forma sorrateira e devastadora. Mortes em
série, famílias destroçadas, empregos perdidos, aumen-
to da fome, da pobreza e da desigualdade, maiores ca-
sos de depressão e suicídios, relações humanas, econô-
micas e sociais atingidas radicalmente.

E se não bastava iniciou uma guerra, a invasão da

EXPECTATIVAS
Depois de uma semana intensa de trabalho como

ocorreu nos últimos dias candidatos de São Sebastião
do Paraíso que concorrem nas eleições deste domin-
go,2, vivem a expectativa do pleito. A campanha termi-
nou, mas as atuações como o corpo a corpo da vés-
pera e do dia a dia é sinal de que ninguém jogou a toa-
lha e a batalha prossegue até a contagem dos votos.
Independente dos resultados já é certo que alguns no-
mes na política local serão lembrados para os próxi-
mos pleitos.

APURAÇÃO
Mais de 50 mil paraisenses vão as urnas neste do-

mingo para o exercício da cidadania do voto. A movi-
mentação acontecerá entre às 8 e 17 horas quando
termina a votação. Em seguida as atenções serão vol-
tadas para a sede do Cartório Eleitoral onde será feita
a apuração. O local receberá as urnas que serão utili-
zadas para as votações em São Sebastião do Paraí-
so, Itamogi, Jacuí e São Tomás de Aquino, municípios
que formam as 260ª Zona Eleitoral. A expectativa é de
que por volta das 20 horas no máximo até as 21 horas
todos os trabalhos já estejam concluídos com a
totalização dos votos desta região.

PROIBIÇÕES
O eleitor não poderá entrar na cabine de votação

usando celular ou outro equipamento de registro de ima-
gens. O aparelho deverá ser entregue ao mesário. Nas
eleições anteriores, o uso de celulares na cabine de
votação também era proibido. A justificativa da Justiça
Eleitoral é de que a proibição se faz necessária para
garantir o sigilo do voto e impedir pressões de candida-
tos. O descumprimento da norma prevê detenção de
até dois anos e o acionamento da polícia. O aparelho
pode ir até a mesa receptora dos eleitores em cada
sessão.

BIOMETRIA
O eleitor que tiver biometria coletada pela Justiça

Eleitoral pode continuar usando o e-título pelo celular,
que será apresentado ao mesário. Quem não tiver, pode
levar o título impresso, para ter informações como zona
e seção eleitoral. Mas o que não pode faltar é um docu-
mento oficial com foto. São válidos: carteira de identi-
dade, passaporte, carteira de categoria profissional re-
conhecida por lei, certificado de reservista, carteira de
trabalho ou carteira nacional de habilitação.

DISTANTES
Foi-se o tempo em que em plena campanha candi-

datos ao Governo do Estado e até a presidente da Re-
pública passavam por São Sebastião do Paraíso, ou
ao menos visitavam a região. Pode até não fazer gran-
de diferença vir ou não vir, mas era um sinal de prestí-
gio aos políticos de outrora. Sinal dos tempos, nem para
pedir votos estão passando, quiçá apareçam em mo-
mento oportuno para inaugurar uma obra ou trazer um
benefício. O a evolução e a modernidade acontecendo
a todo momento, vai chegar um momento em que o
eleitor não precisará ir votar e o exercício será feito de
casa mesmo. Tudo é uma questão de tempo.

FUTURISMO
E a partir de agora alguns nomes e eventuais já mi-

ram a próxima disputa que se avizinha e deve ocorrer
até o fim do ano. Trata-se da disputa para ocupar a
presidência da Câmara de São Sebastião do Paraíso.
O cargo costuma ter disputas acirradas e fortes que-
das de braço nos bastidores, por se tratar de um cargo
bem cobiçado. Por outro lado, já há aqueles que des-
cartam participar da disputa já apresentando alegações
e justificativas para não ir ao embate. O cargo pode ser
também uma vitrine para quem tiver futuras pretensões
políticas olhando as eleições de 2024.

DE FACHADA
A Escola Municipal Campos do Amaral está com sua

fachada toda iluminada na cor rosa, exibindo uma das
características que agora está sendo possibilitada com
a reforma ocorrida. A iniciativa é uma homenagem ao
famoso “Outubro Rosa”, mês dedicado a reflexão e pre-
venção ao câncer de mama. Outros prédios públicos
como a sede da Câmara Municipal, no Jardim
Mediterranèe também pretende implantar iluminação
especial.

QUALISUS
Por meio de portaria publicada na edição de sexta-

feira, 30 de setembro, no Diário Oficial da União, o mi-
nistro da Saúde, Marcelo Antônio Cartaxo Queiroga
Lopes classificou a Santa Casa de Misericórdia de São
Sebastião do Paraíso no programa Qualisus. Trata-se
do programa de qualificação da assistência
cardiovascular, no âmbito do SUS (Sistema Único de
Saúde). Os hospitais credenciados participarão do 1º
ciclo do programa e dividirão a quantia de 360 milhões
de reais anual para o custeio do atendimento.

FESTIVIDADE
Passada a euforia da política Paraíso entra nova-

mente em período de festas já visualizando o 25 de
outubro data do aniversário da cidade. Os 201 anos
que serão celebrados ensejará comemorações. Ano
passado, por ter sido uma data emblemática as come-
morações receberam um tom mais do que especial, já
que não é todo dia que se completa 200 anos, conside-
rada uma data cheia. Os eventos ganharam pompa e
mesmo diante do período de pandemia foram
marcantes para a época. Agora com a situação mais
controlada espera-se que a população tenha eventos
para participar como o tradicional desfile cívico que há
anos não acontece.

PARQUE ECOLÓGICO
Ano passado em plenas comemorações do natalício

da Paraíso, chegou a ser anunciado o lançamento de
um projeto para a construção de um Parque Ecológico
nos arredores da cidade. Foram realizadas algumas reu-
niões e feitos pronunciamentos até no começo deste
ano. Desde então o assunto parece ter saído de pauta e
há um bom tempo não se houve alguma notícia a res-
peito da questão. Moradores ficaram eufóricos e outros
entusiasmados com a proposta apresentada que daria
ao município mais uma oportunidade de espaço de lazer.
Quem sabe o projeto possa retornar a ser discutido e
quem sabe colocado em prática para o deleite de quem
comprou a ideia e acredita que não será apenas uma
expectativa e sim uma realidade.

F A L E C I M E N T O S
25/09 - Maria Helena Pessoni, 70 anos

25/09 - Victa Benedita Jeremias, 67 anos

25/09 - Diego César Rodrigues Símaro Novaes, 39 anos

25/09 - Izaura Bernardina de Souza, 73 anos

26/09 - Maria Aparecida de Jesus Ivo, 62 anos

26/09 - Benício Araújo da Silva (natimorto)

26/09 - Lurdis Alves Ramos, 80 anos

27/09 - José dos Reis Filho (Zico), 85 anos

27/09 - Grace Rodrigues da Silva, 39 anos

29/09 - João Divino Jeremias, 59 anos

30/09 - Ana Paula de Faria Nogueira, 46 anos
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CLIMA DE
ELEIÇÃO

Quando se agita o clima
Que decisão se aproxima
Indaga-se o que suceder
Na disputa pelo poder!

Há especulação, crítica
Envolvendo a política,
E se alternam opiniões
Sobre diversas razões!

No universo conturbado
Procurar pelo bem viver
Com esforço conjugado,
Há reforço para  vencer!

As  mãos dadas, com fé
Povo se mantém de pé,
Ordem; sem desavença

Em Deus, manter crença!
(Maria Amélia Leal)

Ucrânia. A ambição humana de um governante irrespon-
sável atinge diretamente uma nação soberana, com mais
mortes e famílias destruídas. O mundo em sua totalidade
atingido novamente por tristes questões humanitárias e
econômicas.

Eis que quando damos conta estamos às vésperas do
dia das eleições no Brasil. Em dois dias elegeremos quem
ditará os rumos do país e dos estados. Presidente, go-
vernadores, senadores e deputados. Muitas interrogantes
e preocupações com o que está por vir no pós-eleição. E
agora José?

Primeiro, por suposto, se haverá segundo turno para
presidente e para governadores nos estados. Caso ocor-
ra, mais algumas semanas até o dia 30. Pode ser boa
oportunidade para conhecer melhor os candidatos e suas
propostas. Sem o grande número de candidatos propor-
cionais, o foco fica mais nítido.

Mas por outro lado, podemos ter como pontos negati-
vos mais alguns dias da radicalização e beligerância elei-
toral pela forte polarização. Sem contar que adiamos o
retorno da normalidade da gestão pública, praticamente
interrompida em seus projetos, programas e ações pelo
momento eleitoral com suas determinações legais.

Com o país dividido, independentemente dos resulta-
dos dos pleitos, e cada um à sua maneira, o mesmo sen-
timento do poema de Drummond estará em parte consi-
derável das pessoas. E agora José?

Imprescindível que os eleitos e os derrotados, inde-
pendentemente se em primeiro ou segundo turno, reco-
nheçam o resultado eleitoral e absorvam em absoluto a
gravidade do momento atual e virem a página das dis-
cussões eleitorais em prol dos brutais desafios e solu-
ções que todos almejamos.

E especificamente aos vitoriosos, a importância e aten-
ção à nobreza da missão dada, para com humildade e
sabedoria, atuem exclusivamente em prol do interesse
público e do bem comum. Então, é isso. Esperança e fé
José!

(HOJE EM DIA 30/09/2022)
FÁBIO CALDEIRA - DOUTOR EM DIREITO PELA UFMG, PROFESSOR DA

ACADEMIA DA PMMG E DIRETOR DE PROJETOS E PARCERIAS DA EMPRESA
MINEIRA DE COMUNICAÇÃO (EMC) DO ESTADO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma ARP ref. ao
Proc. nº 161/22, Pregão Pres. nº 48/22, cujo o objeto é “Registro de
Preços para eventuais aquisições de suplementos nutricionais”, com as
empresas: COMERCIAL OTTO - EIRELI, CNPJ 31.374.156/0001-66,
pelo valor global de R$ 67.365,00; LEONE & COLDIBELLI COMERCIO
E DISTRIBUICAO DE PRODUTOS NUTRICIONAIS LTDA, CNPJ
40.021.146/0001-38, pelo valor global de R$ 107.980,00; EV2 COMER-
CIO E DISTRIBUICAO DE PRODUTOS INDUSTRIALIZADOS LTDA,
CNPJ 45.439.231/0001-34, pelo valor global de R$ 217.730,00; P&C
SAUDE E NUTRICAO LTDA-ME, CNPJ 26.633.162/0001-50, pelo va-
lor global de R$ 104.740,00, (27/09/22); Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 148/2022, Pregão Pres. nº 45/2022, cujo objeto é “Aquisi-
ção de mobiliário e/ou equipamento escolar, destinados ao atendimento de
alunos matriculados em escolas da rede municipal de ensino do Municipio
de Itamogi, conforme Convênio de saída nº 1261002316/2022/Secretaria
de Estado de Educação de Minas Gerais”, com as empresas: TECMOVEIS -
MOVEIS E EQUIPAMENTOS LTDA – EPP, CNPJ 60.370.335/0001-23,
pelo valor global de R$ 22.480,00; PRIME DISTRIBUIDORA LTDA –
ME, CNPJ 29.153.321/0001-08, pelo valor global de R$ 8.813,00;
VENDOR - INFORMATICA, IMPORTACAO, INDUSTRIA, COMERCIO,
RECARGA E MANUTENCAO LTDA, CNPJ 27.193.666/0001-60, pelo
valor global de R$ 30.960,00; GF MOVEIS DE ESCRITORIO LTDA, CNPJ
44.784.805/0001-49, pelo valor global de R$ 4.676,00; Proc. nº 191/
2022, Pregão Pres. nº 59/2022, cujo o objeto é “Aquisição de Fertilizan-
te Mineral Misto (Adubo 18-00-18) formulado com ureia para distribuição
aos pequenos produtores rurais”, com a empresa: IVO MARTINS DOS
SANTOS JUNIOR – EPP, CNPJ 21.899.992/0001-00, pelo valor global de
R$ 310.730,00; Ratifica e firma Contrato ref. ao Proc. nº 199/22, Inex.
nº 28/22, Cred. nº 06/22, cujo objeto é “Seleção e contratação de pessoa(s)
jurídica(s) para prestação de serviços LABORATORIAIS clínicos através
listagem do SUS”, com a empresa: KS LABORATORIO DE ANALISES
CLINICAS, CNPJ 05.157.460/0001-41; Torna Público: 1º Termo Aditivo
Contrato nº 172/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG e a empresa NJ CAETANO EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS
LTDA, CNPJ 20.168.935/0001-99, (22/09/22); 1º Termo Aditivo Con-
trato nº 173/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a
empresa NJ CAETANO EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA,
CNPJ 20.168.935/0001-99, (22/09/22); objeto dos aditivos: reequilíbrio
com base no Art. 65, II, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 30/09/2022 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000014/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000014/
2022, RELATIVO A AQUISIÇAÕ DE LEITES INTEGRAL EM REGIME
DE URGENCIA PARA COMPOSIÇÃO DA MERENDA ESCOLAR
QUE SERÃO DISTRIBUIDAS AOS ALUNOS DO ENSINO
INFANTILE DO ENSINO FUNDAMENTAL   DO MUNICIPO . .–
INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa   JERONIMO
MARTINS JUNIOR  CNPJ nº  33.268.977/0001-43 pelo valor  de R$
9600,00 ( nove mil e seiscentos reais ) - Itamogi,  26 de Setembro de 2022
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal
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Praça Viva de Primavera reuniu
moradores da região do São Judas

Evento teve o encerramento da Semana Nacional do Trânsito, shows, apresentação de fanfarras, sorteios de brindes e participação de empresas parceiras

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) organizou
mais uma edição do projeto
Praça Viva. O evento aconte-
ceu no encontro das avenidas
Desembargador Jorge Fontana
com Alfredo Campolongo, fi-
nal do bairro São Judas e co-
meço do São Sebastião. Todas
as atividades são realizadas em
parceria com a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso.

O Praça Viva tem por pro-

posta reunir eventos culturais
e artísticos para valorização
dos talentos locais e promoção
da interação entre os consumi-
dores e empresários paraisen-
ses, gerando um ambiente de
descontração e alegria, sorteio
de prêmios e atividades que
possam entreter as pessoas que
passem pelo local e que sirvam
para atrair clientes para o co-
mércio. Este foi o sétimo even-
to do ano.

O Praça Viva começou com
aula de Muay Thai. O destaca-

mento da Guarda Municipal fez
apresentações com os cães
treinados pela corporação. As
escolas Municipais Wulfida
Marcolini e Francisco Daniel,
de Guardinha, apresentaram
suas fanfarras, já em prepara-
ção para o aniversário da cida-
de. A apresentação musical fi-
cou por conta do Grupo Es-
sência, que apresentou pagode
e música popular. Houve o sor-
teio de diversos brindes e pre-
sentes oferecidos pela ACISSP
e seus parceiros.

O marketplace ACISSP
Shop!, ferramenta online de
comercialização de produtos da
ACISSP (Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso), passou pelo período
de testes operacionais e técni-
cos, e está pronto para ser uti-
lizado pelos lojistas e consumi-
dores da cidade. O lançamento
está marcado para o dia 20 de
outubro.

Dentre os testes, o primei-
ro foi de segurança. Testes re-
alizados pelo diretor de Servi-
ços da ACISSP, Samuel de Oli-
veira, que é o sócio proprietá-
rio da empresa de tecnologia
Tellúria, comprovaram que a
ferramenta é segura para todos
os usuários, empresários e
consumidores, e tem capacida-
de de tráfego de dados capaz
de suportar grande fluxo de
visitas e compras simultâneas,
mesmo em horários de pico.

"Essa foi nossa primeira
preocupação. O uso de servi-
dores horizontais permite que,
ao detectar aumento no núme-
ro de acesso, novas células de
suporte sejam disponibilizadas
para suportar o tráfego, evitan-

ACISSP SHOP!
Passou pela etapa de testes e está pronto para lançamento

Marketplace da Associação reunirá empresas da cidade e será um shopping virtual onde os
consumidores encontrarão todos os tipos de produtos oferecidos pelos comerciantes paraisenses

de outubro", destacou o presi-
dente da ACISSP, Dr. Matheus
Colombaroli que falou ainda da
funcionalidade para os consu-
midores.

"O paraisense vai achar em
um único local todos os tipos
de produtos. Desde lanches,
pizzas, sorvetes e açaí a calça-
dos, roupas, materiais elétri-
cos, de construção e todo tipo
de item comercializado em
nossa cidade. É um verdadei-
ro shopping onde as compras
serão fáceis de ser realizadas e
as entregas acontecerão em
poucos minutos após a com-
pra", completou Colombaroli.

O lançamento oficial do
marketplace ACISSP Shop!
será no dia 20 de outubro, a
partir das 19h30 no Teatro
ACISSP. A ferramenta ofertará
aos associados a oportunidade
de entrar no universo de ven-
das digitais e online de forma
simples e sem nenhum investi-
mento inicial.

Os interessados em obter
mais informações sobre o siste-
ma pode entrar em contato com
a associação. O marketplace
pode ser acessado através do
endereço shop.acissp.com.br

MARKETPLACE
O marketplace é um espa-

ço virtual onde se faz comér-
cio eletrônico no sentido mais
amplo. Consiste em um site
desenvolvido para promover a
venda de produtos através da
internet, concentrando em
uma única plataforma diversos
vendedores, com diferentes
produtos, ampliando a oferta
aos consumidores, que pas-
sam a encontrar em um só lu-
gar muitos dos produtos que
precisa.

Um marketplace é como
um shopping virtual, ou seja,
uma plataforma online onde há
produtos ou serviços ofereci-
dos por diversos lojistas ou
profissionais diferentes. Dessa
forma, a tecnologia conecta
oferta (vendedores) e deman-
da (consumidores). Este mo-
delo de negócios já vem fazen-
do sucesso em diversos países
há muitos anos. Já no Brasil,
grandes redes varejistas passa-
ram a utilizar a ferramenta,
migrando do e-commerce para
o marketplace.

Essa modalidade de venda
apontou um crescimento de
53% nos últimos dois anos e já

movimentou mais de R$ 118
bilhões no primeiro semestre de
2022 somente no Brasil. O
maior crescimento foi identifi-
cado nos meses de janeiro, fe-
vereiro e março que, tradicio-
nalmente, são de menores ven-
das no comércio convencional.

No caso do ACISSP
SHOP!, a vantagem é a ferra-
menta ser local, de São Sebas-
tião do Paraíso, que faz com
que os associados possam
abranger um universo maior de
consumidores e ter a facilida-
de, praticidade e economia de
vender por meios digitais, uma
vez que a ferramenta é subsi-
diada pela associação.

Para os consumidores lo-
cais, as vantagens vão desde a
comparação dos preços de um
mesmo produto oferecido por
diferentes estabelecimentos, a
agilidade da entrega, que acon-
tece no mesmo dia, podendo
ser de poucos minutos.

O ACISSP SHOP! terá em-
presas de alimentação, vestuá-
rio, calçados, materiais elétri-
cos e de construção, além de
qualquer outro produto vendi-
do pelos comerciantes locais.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

do travamentos e demora no
ato da compra", destacou
Samuel de Oliveira.

Outro ponto destacado pelo
diretor de Serviços da ACISSP
é a observância de todos os
preceitos legais advindos com
a LGPD (Lei Geral de Prote-
ção de Dados). "Todas as infor-
mações inseridas no ACISSP
Shop! recebem o tratamento
necessário de segurança e
confiabilidade determinada pela

lei", acrescentou.
"Terminada a fase de testes

é chegado o momento de
disponibilizarmos o ACISSP
Shop! aos nossos associados,
para que eles possam ampliar
a oferta de seus produtos aos
consumidores da região, alcan-
çando novos clientes e criando
forma de aumentar suas ven-
das. Já convidamos todos os
comerciantes da cidade para o
evento de lançamento no dia 20

Anexo à tenda principal, foi
montada a estrutura da Secre-
taria Municipal de Segurança
Pública, Trânsito, Transporte
e Defesa Civil que promoveu
atividades de encerramento da
Semana Nacional do Trânsito.
Foram ações de conscienti-
zação a todos presentes no
evento, além do Jogo Tran que
instruiu as crianças sobre regras
de circulação e respeito ao trá-
fego de veículos e pedestres.

A ACISSP Mulher comemo-
rou um ano do início de suas

atividades marcando presença
no evento, destacando a impor-
tância do empreendedorismo
feminino na constituição eco-
nômica da nossa cidade e as
formas de apoio e atuação pos-
síveis e o apoio que a associa-
ção pode oferecer às empresá-
rias.

"Foi um evento muito con-
corrido. Muita gente participan-
do e a maciça presença das cri-
anças daquela região da cida-
de. Muito movimento no local,
inclusive nos estandes das em-

presas parceiras que puderam
demonstrar seus produtos e
serviços a quem foi no Praça
Viva", analisou o presidente da
ACISSP/CDL, Dr. Matheus
Colombaroli.

"Cumprimos nosso objeti-
vo com o evento de setembro
e agora vem o Praça Viva de
Outubro, que será realizado no
bairro Lagoinha, em comemo-
ração ao aniversário de 201
anos de São Sebastião do Pa-
raíso", anunciou Colombaroli.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

FOTOS: Reprodução
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Entra em vigor em 1º de
outubro, o Renagro - Registro
Oficial de Tratores e Máquinas
Agrícolas, inscrição obrigató-
ria para máquinas que transi-
tem em via pública.

A adesão garante a proprie-
dade do bem, a segurança na
comercialização do veículo,
facilita processos de financia-
mento e contribui com opera-
ções de rastreabilidade e fisca-
lização para coibir roubos e
furtos.

A AGCO, detentora das
marcas Fendt, Massey Fergu-
son e Valtra, treinou colabora-
dores das concessionárias em
todo o Brasil para que pudes-
sem orientar o agricultor na
adesão ao ID Agro, quando
adquirirem uma nova máquina.

O registro é feito diretamen-
te nas concessionárias de má-
quinas agrícolas de forma gra-
tuita e simplificada.

O trator MF 6713 foi o pri-
meiro equipamento agrícola do
Brasil a ter o Renagro (número
TR0001MAPA) e a primeira
olheitadeira registrada foi a
Fendt IDEAL classe 9 (núme-
ro COAGCO0001), ambas
marcas do grupo AGCO.

O ID Agro é muito vantajo-
so ao produtor rural. Compa-
tível com o nível tecnológico
das máquinas, é um instrumen-
to moderno de registro da pro-

priedade de tratores e colheita-
deiras de uma forma simples e
gratuita, feito por meio de um
aplicativo. A iniciativa benefi-
ciará também o agricultor, ao
dar maior rastreabilidade, evi-
tando roubos e, certamente,
contribuirá para redução do
custo dos seguros. É uma im-
portante melhoria no ambiente
de negócios de máquinas, in-
clusive, simplificando a venda
de usados.

Ana Helena Andrade,
diretora de Assuntos
Governamentais da

AGCO América do Sul
Regulamentado pelo Decre-

to n.º 11.014/2022, do Gover-
no Federal, o Renagro é feito
por meio do ID Agro Máqui-
nas, plataforma desenvolvida
pelo Instituto CNA em parce-
ria com o Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Mapa).

O registro é isento de empl-
acamento e licenciamento anual
e equivale ao CRLV (Certifica-
do de Registro e Licenciamento
de Veículo) dos demais veícu-
los automotores, porém sem
custos ao proprietário.

Importante salientar que o
Renagro é isento de IPVA, de
acordo com o artigo 4º da Lei
13.154/2015.

Neste primeiro momento
serão registrados tratores e
colheitadeiras, mas há previsão
da inclusão de novos maquiná-
rios, como pulverizadores.

Fonte: AGCO

Atenção: a partir de 1º de outubro
é preciso registro para máquinas

transitarem em vias públicas
Reprodução

Entretanto
Renato Zupo *

SENTADO EM CIMA
O princípio por detrás do funcionamento de toda corte de

justiça é o da colegialidade. Os tribunais valem não somente
pelo valor de seus jurisconsultos ou pela probidade de seus
membros, mas pela segurança jurídica que inspiram – e esta
somente é alcançável através de decisões colegiadas, toma-
das por seus membros e decidida ao menos pela maioria sim-
ples. A segurança vem daí: do fato (presumível) de que todos
não irão errar ou serem venais ao mesmo tempo. Só há deci-
são monocrática liminar e urgente em situações excepcionalíssi-
mas, de perecimento iminente de Direito em discussão, para
que se autorize a tomada de decisão exclusiva do relator da
ação. Na Suprema Corte norteamericana sempre foi assim,
no Brasil era assim até bem pouco tempo atrás. Por aqui, de
duas composições do STF para cá, nossos excelsos minis-
tros providenciaram ampliação do alcance das liminares dos
relatores e fizeram mais: criaram o precedente de que estas
decisões são irrecorríveis (!!!). Ainda tem mais esperteza: o
relator vota sozinho e decide sem que caiba recurso e depois
senta em cima do processo e não o leva a plenário para dis-
cussão. Pronto, está extinta a colegialidade. O Ministro Nunes
Marques, menino nerd de colégio perto das demais raposas
velhas de sua turma, devolveu a elegibilidade do deputado
bolsonarista Franceschini e em seguida mandou o feito, apres-
sado, para plenário, onde tombou derrotado (claro). Quis fa-
zer a coisa certa no lugar errado. Coitado. Escoteiro.

FAMOSOS NO TWITTER
Bastam indícios de autoria e materialidade para instaurar

um procedimento investigatório, ou inquérito, ou mesmo para
decretar a prisão cautelar de um suspeito, quando se possa
presumir que sua liberdade ponha em risco a apuração ou a
prova, frustrando a aplicação da lei. Indícios não são provas.
Estas, atualmente, só podem ser produzidas através do juiz
dentro do processo e não ainda no inquérito sem supervisão
do magistrado instrutor. Mas o indício serve para investigar e
tomar medidas acautelatórias urgentes.  O indício tem que
ser sério e a urgência tem que ser visível a olhos nus, todavia.
Um grupo de empresários de meia idade trocando desabafos
através de um aplicativo de mensagens jamais justificaria ins-
tauração de inquérito, bloqueio de perfis e bens, muito menos
por falar dos ministros do STF e aderindo às hostes
bolsonaristas, isso metade da população brasileira já faz. E o
ministro Alex de Moraes, autor de mais esta decisão discutí-
vel, não conta com  a PGR, que é contra as investigações.
Aliás, o Twitter também  é, neste inquérito sem cabeça. E tem
gente pedindo o AI-5... Pra quê? O AI5 é aqui e agora.

PRETENSÃO RESISTIDA
Ensino para meus alunos da graduação que todo processo

nasce de uma pretensão resistida. Zezinho quer receber, mas
Mariazinha não quer pagar. O promotor quer por na cadeia o
João, que obviamente não deseja ser preso. Juca quer separar
da Joana, mas ela não aceita. E por aí vai. Todo litígio nasce
de uma vontade que não é obedecida, de um desejo que não é
satisfeito, de um Direito que não é concedido. Então, a parte
lesada (atenção) pede ao juiz que conceda aquilo que amiga-
velmente não é concedido. Isto se dá em um processo e, no
processo criminal, geralmente antecedido de um inquérito que
é peça informativa e poderá servir lá na frente como meio de
prova, se aproveitável. Mesmo no inquérito, tem que ter um
lesado, alguém pretendendo algo que seja criminoso e que,
descoberto, gere consequências para o infrator. Havendo pre-
tensão resistida, submete-se a questão ao Estado Juiz que
decide com imparcialidade. Pois bem.  Muitos exemplos vin-
dos de cima, de Brasília, mais especificamente lá do STF,
dizem de maneira diametralmente oposta e vão contaminando
as instâncias e juízes inferiores. Instauração de inquéritos,
como determinou Alexandre de Moraes, para conter
confabulações de empresários em rede social, sem que o Mi-
nistério Público, através da PGR, o peça, é inquérito (e depois
quiçá ação penal) sem parte lesada, sem cabeça. A própria
PGR já se manifestou neste sentido. Ou seja, se a coisa for
pra frente e existir o indiciamento, vai suceder algo inédito:
não vai ter membro do Ministério Público para acompanhar e
pedir, porque esta instituição já se manifestou no sentido do
descabimento seque das investigações criminais sobre o fato,
considerado até aqui “atípico”. Ou seja, o fato pode até ter
ocorrido, mas não se tratava de crime.

VOTOS BRANCOS E NULOS: VOCÊ SABE VOTAR?
Para as eleições majoritárias (presidente e governador e

vice), pouco importa o número de votos brancos ou nulos ou
a diferença entre um e outro para alterar o número de votos
válidos ou o resultado das eleições. Ou melhor, interfere no
número de votos validos, mas não no ganhador, que continu-
ará sendo aquele mais votado, independente do percentual de
votos brancos e nulos. O contrário se dá com as eleições
parlamentares proporcionais, para deputados e vereadores,
em que o voto do eleitor é arrebanhado à soma dos votos
válidos para cada legenda. É um algoritmo e uma proporção;
o partido X precisa de pelo menos Y dos votos válidos para
empossar um de seus candidatos, número que vai aumentan-
do conforme a adesão do eleitorado. Os votos brancos e nu-
los são computados e retirados do todo, diminuindo o monte
partilhável de eleitores. Vota em branco quem opta pela opção
correspondente e aperta o “confirma”. Anula o voto quem
aperta tecla não programada com número inexistente de can-
didato e depois aperta confirma. Em um ou outro caso, não
alteram o todo majoritário.

O DITO PELO NÃO DITO
“´Ética consiste em dizer o que os outros devem fazer.

Mas a primeira coisa que ninguém deve fazer é achar que
sabe o que os outros devem fazer”. (Olavo de Carvalho, es-
critor brasileiro).
RENATO ZUPO – Juiz de Direito na Comarca de Araxá. Escritor.

O calor intenso nos últimos
meses, sobretudo, desde mar-
ço, foi fator preponderante para
que a safra de café fosse
reavaliada no Sudeste do Bra-
sil. As altas temperaturas alia-
das, principalmente, à redução
no volume de chuvas durante
o outono-inverno estiveram no
centro dos debates do 4º Fórum
Café e Clima, que a Cooxupé
(Cooperativa Regional de Ca-
feicultores em Guaxupé) reali-
zou terça-feira (27).

Para o coordenador do De-
partamento de Geoprocessa-
mento da Cooxupé, Éder Ri-
beiro dos Santos, a estiagem
começou mais cedo, a partir de
março, e se estendeu até mea-
dos de setembro, tendo sido
acompanhada, ainda, de muito
calor.

“O inverno foi muito quen-
te, sendo que, em julho, algu-
mas cidades da área de atua-
ção da Cooxupé registraram
temperaturas máximas próxi-
mas a 40 graus”, afirma.

Antes disso, as chuvas ex-
cessivas em outubro de 2021
e janeiro de 2022 acompanha-
das de longo período de tempo
nublado (baixa radiação solar)
acabou por influenciar no
pegamento da florada e no
peso do fruto (granação). “Ti-
vemos um outubro chuvoso e
com baixa radiação solar. Em
janeiro isso também ocorreu,
o que impactou no pegamento

e, consequentemente, no peso
e na produtividade do café”,
reforça Santos.

Avaliações como essa,
igualmente, se sustentam por-
que a Cooxupé investe rotinei-
ramente em tecnologia. Até o
final do ano a cooperativa ins-
talará mais 60 estações
meteorológicas dentro da sua
região de atuação, chegando ao
total de 77. E, para 2023, já está
prevista a instalação de mais 30.

A cooperativa também con-
ta com 350 pluviômetros ins-
talados nas propriedades dos
cooperados. Toda esta rede

meteorológica tem por objeti-
vo conhecer, detalhadamente,
o volume e a forma com que
as chuvas se distribuem den-
tro da sua área de cobertura.

Do ponto de vista da fisio-
logia, o intenso déficit hídrico
observado de março a setem-
bro de 2022 e a baixa radiação
solar em outubro de 2021 e ja-
neiro 2022 foram alguns dos
temas abordados pelo profes-
sor Cláudio Pagotto Ronchi.

 “As baixas temperaturas de
julho de 2021 e chuvas exces-
sivas de outubro, acompanha-
das de baixa radiação solar po-

dem ter influenciado na dife-
renciação floral e no pegamento
das flores”, explica o profes-
sor. Ele também comentou so-
bre o impacto das condições
meteorológicas desfavoráveis
sobre o desenvolvimento do
cafeeiro e sobre o rendimento.

Fenômenos climáticos
Por trás de todos esses

componentes que forçam uma
revisão da safra e,
consequentemente, da produ-
tividade, estão fatores climáti-
cos que impactam o mundo
inteiro.

Em 2022 o protagonismo
foi para a La Niña, um fenô-
meno natural que consiste no
resfriamento anormal das
águas do Pacífico (próximo à
linha do Equador).

Dessa forma, Sul e Sudes-
te do Brasil vivenciaram perío-
dos mais intensos de estiagem
enquanto que norte e nordes-
te, tiveram o aumento das chu-
vas.

Conhecedor do tema, o En-
genheiro Agrônomo e Agrome-
teorologista Marco Antônio dos
Santos, confirma que esse é
um evento que mexe com a
agricultura.

“Apesar de enfraquecido, o
La Niña ainda está ativo e oca-
sionou perdas significativas
durante a safra 2021/22. Por
outro lado, o regime de chu-
vas deve se regularizar daqui
até fevereiro”, conclui.

Altas temperaturas estão levando
à revisão da produção de café

Avaliação é de especialistas que participaram do
4º Fórum Café e Clima promovido pela Cooxupé, em Guaxupé

Coordenador do Departamento de Geoprocessamento
da Cooxupé, Éder Ribeiro dos Santos

Reprodução

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 070/2022, Pro-
cesso nº 698/2022, Registro de Preços nº 048/2022, Tipo Menor preço por
item. Objeto: registro de preços, objetivando fornecimento de uniforme e
fardamento, destinados a atender Guarda Civil Municipal integrando as
atividades da Secretaria Municipal de Segurança, com entrega parcelada por
um período de 12 meses, exclusiva para ME, EPP ou MEI. A abertura será
dia 27 de outubro de 2022, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso
superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7015, diaria-
mente das 9 h as 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiri-
dos. São Sebastião do Paraíso – MG, 30 de setembro de 2022. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.
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Equipes de resgate do Cor-
po de Bombeiros e do SAMU
(Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência) de São Sebas-
tião do Paraíso socorreram
uma pessoa que ficou presa
entre as ferragens em acidente
na tarde de quarta-feira,28, no
km 385 da MG-050, já no mu-
nicípio de Pratápolis. A colisão
envolveu uma carreta e uma
camionete D-20.

Bombeiros e SAMU socorrem
vítima de colisão na MG-050

Veículos colidiram em momento que chovia na rodovia

FOTOS: Divulgação/ Bombeiros

Segundo os bombeiros o
acidente ocorreu por volta das
15h30 e chovia no momento,
condição que pode ter provo-
cado a aquaplanagem da
camionete. A colisão envolveu
uma carreta VW Tractor que
viajava em sentido a Paraíso,
enquanto que o outro veículo
estava na direção contrária.

A caminhonete tombou na
pista e uma pessoa ficou entre

as ferragens. De acordo com
os bombeiros foi preciso utili-
zar desencarcerador para fazer
o rebatimento do teto do veí-
culo para a remoção da vítima.

Após atendimento inicial a
vítima foi repassada para a
equipe do SAMU que fez a re-
moção até a Santa Casa de Mi-
sericórdia, em Paraíso.

O Corpo de Bombeiros ori-
enta que condutores de veícu-

los devem ficar atentos com as
condições de pistas escorrega-
dias com o início do período
das chuvas. Em caso de aqua-
planagem a recomendação e
para que o condutor mantenha
a calma e em caso de perda do
controle da direção seja evita-
da a realização de movimentos
bruscos. A mesma dica é váli-
da para o caso de necessidade
de frenagem intensa e forte.

O Corpo de Bombeiros de
São Sebastião do Paraíso aten-
deu a mais um acidente de trân-
sito na região. Na madrugada
desta sexta-feira,30 de setem-
bro, foi registrado o capota-
mento de um veículo, na AMG-
2425 com acesso para Pratápo-
lis. Três pessoas foram socor-
ridas com ferimentos leves e
encaminhadas para atendimen-
to hospitalar.

A ocorrência foi registrada
por volta das 5h00 da madru-
gada desta sexta-feira e mobili-
zou uma equipe de resgate do
Corpo de Bombeiros, em Para-
íso. O acidente ocorreu entre os
municípios de São Sebastião do
Paraíso e Pratápolis. Após uma
curva, foi encontrado o veícu-
lo GM Astra capotado.

Bombeiros
atendem a

capotamento
com três vítimas

em Pratápolis
Divulgação/ Corpo de Bombeiros

Causados do capotamento do veículo entre Pratápolis
e Paraíso serão investigados pela perícia técnica

Policiais Militares faziam a
sinalização. As vítimas estavam
do lado de fora do carro. Como
apresentavam apenas pequenas
escoriações leves elas foram
encaminhadas pela Polícia Mi-
litar para atendimento médico
em Pratápolis.

A viatura do Resgate dos
Bombeiros esteve no local mas
as vítimas já haviam sido re-
movidas.

As causas do acidente es-
tão sendo investigadas e foi
acionado Perícia Técnica.
Durante atendimento o trân-
sito foi realizado em somente
uma pista, sendo o trecho to-
talmente liberado após a reti-
rada das vítimas.Os ocupan-
tes do veículo residem em
Pratápolis.

Forças de Segurança de
Minas Gerais com policiais do
43º Batalhão da Polícia Militar,
a 18ª Companhia de Meio Am-
biente, 18ª Companhia de Po-
lícia Rodoviária realizam na re-
gião a Operação Divisa Integra-
da com mobilização e ponto
base entre os municípios de
São Tomás de Aquino (MG) e
Itirapuã (SP).

O trabalho conta com uma
aeronave da 6ª Brave - Base
Regional de Aviação de Minas
Gerais, que utiliza um helicóp-
tero Pegasus para o monitora-
mento de área. A mobilização
conta também com policiais e
viaturas paulistas do 15º Bata-
lhão da Polícia Militar de Fran-
ca (SP).

A operação integrada tem
por objetivo coibir a criminali-
dade em cidades localizadas
nas divisas entre os dois esta-
dos. Durante a ação são fisca-
lizados veículos de passeio,
ônibus, veículos de cargas e
motos. A iniciativa também tem
o intuito de encontrar pessoas
em débito com justiça e práti-
ca de atividades ilícitas como
roubos, furtos, tráfico de dro-
gas, contrabando e outros.

Ainda na região policiais do
43 Batalhão da Polícia Militar
realizaram operações nas áre-
as de divisa com estado paulis-
ta entre os municípios de Mon-
te Santo de Minas e Itamogi.
Na noite de quinta-feira,29, vi-
aturas e a aeronave realizaram
formatura a partir do estacio-
namento do Santuário de San-
ta Rita, em Cássia e saíram em
deslocamento pela cidade e re-
gião.

Forças de segurança de Minas
e São Paulo fazem Operação

Divisa Integrada na região

O balanço com o resultado
da operação e detalhes sobre a
quantidade de abordagens, pri-
sões, materiais apreendidos
será divulgado após o término
dos trabalhos. A expectativa é
de que as ações conjuntas
prossigam ao longo deste final
de semana. Não está descarta-
da a incursão de policiais, via-
turas com o apoio da aeronave
em municípios da região, prin-
cipalmente com operações na
zona rural.

INTELIGÊNCIA
 A atuação integrada da Po-

lícia Militar no sistema de De-
fesa Social ocorre por intermé-
dio das ferramentas como o
Colegiado de Defesa Social,
integração territorial em Áreas
Integradas de Segurança Públi-
ca (AISP). Também é utiliza-
do o emprego da metodologia
de Integração da Gestão de
Segurança Pública - IGESP e

através do Sistema Integrado
de Defesa Social (SIDS) e o
Centro Integrado de Atendi-
mento e Despacho (CIAD).

As ações fazem parte de um
conjunto de operações, orien-
tadas pela atividade de Inteli-
gência Policial Militar, desen-
volvidas pelo comando da ins-
tituição e direcionadas ao com-
bate qualificado dos crimes de

homicídios no território minei-
ro e outras áreas.

O trabalho visa ainda pro-
porcionar a prisão de crimino-
sos de alta periculosidade, pro-
curados pela Justiça Mineira
por envolvimento com crimes
violentos, em destaque os cri-
mes de homicídios, ataques a
instituições financeiras além do
combate ao tráfico de drogas.

Trabalho teve início na quinta-feira com mobilização entre
São Tomás e Itirapuã, no limite entre as regiões mineira e paulista

FOTOS: Divulgação

Nelson Duarte

A Santa Casa de Misericór-
dia de São Sebastião do Paraí-
so, referência regional para
atendimento em várias especi-
alidades, tem experimentado
elogiável crescimento. Moder-
nizando-se, tem conforme vem
sendo mostrado, planejamento
para tornar-se cada vez mais
eficiente. Ponto nevrálgico
para um hospital de sua mag-
nitude, que dispõe do Hospital
do Coração especializado em
cirurgias, é a falta de um hemo-
centro, ou, ao menos posto de
coleta de sangue capaz de aten-
der sua demanda.

O reflexo é sentido não ape-

nas no hospital que, por falta
de determinados tipos de san-
gue precisou cancelar cirurgi-
as. O baixo estoque tem ocasi-
onado problemas. Recente-
mente uma moradora em Pa-
trocínio (MG) solicitou que o
Jornal do Sudoeste publicas-
se o pedido para que doadores
socorressem sua tia que esta-
va hospitalizada há alguns dias
para se submeter à cirurgia
cardíaca. Precisava de sangue
tipo B ou O negativo. Muitas
pessoas doaram, mas não era
o que ela precisava, e não foi
possível fazer a troca, e a pa-
ciente precisou retornar para
Patrocínio, que está a aproxi-
madamente 350 quilômetros de

Paraíso. Dias depois foi cha-
mada e submetida à cirurgia no
HCor.

Quem passa por situação
semelhante, mesmo residindo
em São Sebastião do Paraíso,
onde há laços familiares e de
amizade, afirma ser algo com-
plicado. Conseguir doadores de
sangue de uma hora para outra
não é nada fácil. E isso ocorre
com frequência, conforme ex-
plica Luiz Queiroz, irmão de
uma paciente internada há mais
de um mês.

“Minha irmã estava interna-
da na UTI em coma induzido,
caso grave. Precisou de san-
gue e a Santa Casa me ligou
solicitando 10 doadores. Você

não imagina o desgaste para
arrumar doadores e leva-los a
Passos para doar”, disse.

Ao Jornal do Sudoeste o
prefeito Marcelo Morais disse
que estão em andamento enten-
dimentos com o Hemocentro,
e que alguns locais que foram
disponibilizados para a implan-
tação do Posto de Coleta, não
foram aceitos. Nesta sexta-fei-
ra (30/9), em novo contato fei-
to pela redação do “JS”, o pre-
feito explicou que um engenhei-
ro está elaborando “a planta
baixa” de um imóvel na rua
Duque de Caxias para ser apre-
sentada ao Hemocentro. “Caso
vetarem vou começar do
zero”, salientou, ao afirmar que

“é um processo muito burocrá-
tico”.

Para quem sente na pele a
experiência de precisar ou ter
familiar precisando de sangue,
a demora na implantação do
posto de coleta de sangue é
mais angustiante. “Esse pro-
cesso está demorando, é im-
portante implantar logo. É gran-
de a dificuldade em conseguir
doadores e de pessoas que po-
dem ir a Passos. Se tivéssemos
o Posto de Coleta em Paraíso
teríamos muito mais doadores,
melhor estoque. Um ganho
enorme para Paraíso e cidades
próximas na área de abrangên-
cia da Santa Casa, porque do-
adores de outros municípios

também precisam se deslocar
até Passos”.

Em São Sebastião do Paraí-
so há um bom número de doa-
dores de sangue. A grande difi-
culdade, segundo de relato de
alguns deles, ouvidos pelo Jor-
nal do Sudoeste, é a ida ao
Hemocentro em Passos. É ne-
cessário preenchimento de fi-
chas na Santa Casa em Paraíso,
o transporte é feito coletivamente
em determinados dias da sema-
na, o que interfere na jornada de
trabalho de doadores.

Se para pacientes de Paraí-
so conseguir doadores se tor-
na uma aventura, para os de
outras localidades, se torna ta-
refa ainda mais difícil.

A falta que faz um posto de coleta de sangue

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
1 de Outubro de 2022

página 6 Jornal do Sudoeste

Moradores reivindicam
melhorias na ponte de acesso

ao Condomínio Cachoeira
Sebastião Tadeu Ribeiro

Preocupados, moradores
nas Chácaras Cachoeira 1 - 2
e 3, têm procurado o JS para,
por seu intermédio, solicitar
que a Prefeitura faça dois ne-
cessários serviço de infraestru-
tura na estrada e na ponte so-
bre o Córrego Espraiado, que
fica bem próximo da guarita e
portão de entrada do Condomí-
nio Cachoeira.

Com razão e muito receio
de acontecer acidentes com
veículos e passageiros que
transitam sobre a ponte, por-
que os dois guard rail (duas
grades de ferro de proteção que
estavam instaladas nas duas
laterais da ponte), caíram den-
tro do córrego. Sem proteção
das duas grades nas laterais da
ponte, poderá sim veículos cai-
em dentro córrego, como já
aconteceu da queda de um
motociclista com sua moto.

Centenas de famílias residem
no Condomínio Cachoeira, além
de outras centenas pessoas têm
casas naquele local para passar
finais de semana, feriadão pro-
longado e férias, inclusive famí-
lias que moram em outras cida-
des e têm imóveis no Condomí-
nio Cachoeira.

O fluxo de veículos auto-
motores e de tração animal so-

bre a ponte é enorme, porque
além das centenas de morado-
res e visitantes que trafegam na
estrada e passam sobre a pon-
te para obter acesso ao Con-
domínio, também há um fluxo
enorme de veículos de propri-
etários rurais nas imediações e
de trabalhadores rurais. Há, ain-
da, o trânsito para municípios
vizinhos, Capetinga e Cássia.

A solicitação é para que seja
ampliada a largura da ponte (é
estreita e comporta apenas um

veículo por vez), ou faça outra
paralela para que possam tran-
sitar dois veículos em direção
oposta, e construir duas mu-
retas fortes de concreto nas
duas laterais da ponte.

Tal medida dará mais segu-
rança aos passageiros e veícu-
los para que não caiam no
Córrego Espraiado, evitando
assim que vidas humanas se-
jam ceifadas. Primeiramente os
moradores querem segurança,
ampliação da largura da ponte

e posteriormente a pavimenta-
ção asfáltica da estrada, a par-
tir do Residencial Nascente do
Paraíso, até o portão de entra-
da do Condomínio Cachoeira
1 - 2 e 3.

Importante frisar que inú-
meros desses moradores do
Condomínio reconhecem e elo-
giam o prefeito Marcelo de
Morais pela belo trabalho efi-
ciente que vem fazendo em sua
administração no Município de
São Sebastião do Paraíso.
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O mercado de trabalho
formal brasileiro registrou um
saldo positivo de 278.639 car-
teiras assinadas em agosto, de
acordo com os dados do Ca-
dastro Geral de Empregados
e Desempregados (Caged)
divulgados nesta quinta-fei-
ra,29, pelo Ministério do Tra-
balho. Também em Minas
Gerais, o estado seguiu a mes-
ma tendência e mais uma vez
registrou saldo positivo. No
entanto, em São Sebastião do
Paraíso pela segunda vez con-
secutiva o saldo foi negativo,
ficando aquém das expectati-
vas, no quesito geração de
empregos.

O mês de agosto foi posi-
tivo para a geração de empre-
go no país, e Minas seguiu a
mesma toada. O Estado foi o
terceiro em número absoluto
de saldo de vagas, com a ge-
ração de 27.381 postos de tra-
balho, o que equivale a um
aumento de 0,61% em relação
a julho. Em agosto, segundo
as Estatísticas Mensais do
Emprego Formal, o Novo
Caged, Minas Gerais admitiu
225.943 trabalhadores e demi-
tiu 198.562, o que gerou o sal-
do positivo de 27.381 postos
de trabalho.

Na quinta-feira,29, o Minis-
tério do Trabalho e Emprego
divulgou o balanço de agosto
onde o município paraisen-se
aparece com saldo negativo de
88 vagas. Em julho deste ano
a cidade já havia tido saldo
negativo de 30 postos de tra-
balho com carteira assinada.

Paraíso registra
em agosto saldo

negativo na geração
de empregos

Agosto é o quarto mês do
ano em que o município
paraisense apresenta saldo
negativo na geração de em-
pregos. Em janeiro o saldo foi
de -43, enquanto que em mar-
ço o balanço foi de -38. Feve-
reiro com saldo de 224 vagas
criadas, abril (47), maio (190),
junho (49) foram os meses
com indicadores positivos con-
forme os dados divulgados
pelo Caged (Cadastro de Ge-
ral de Empregados e Desem-
pregados) vinculado ao Minis-
tério do Trabalho e Previdên-
cia

Uma possível explicação
para o resultado ruim na ge-
ração de emprego no Muni-
cípio é o fim da safra da co-
lheita do café. Nos últimos
anos o setor vem apresentan-
do indicador cada vez mais
reduzido para a geração de
vagas de trabalho, principal-
mente com o advento da me-
canização da colheita da sa-
fra.

Conforme o balanço apre-
sentado, em agosto Paraíso
gerou em agosto 789 postos
de trabalho e teve 877 desli-
gamentos. ainda assim o ca-
dastro geral de empregados
aponta que o município está
com estoque de 17.779 traba-
lhadores registrados.

Em termos de setores as
áreas de serviços e a de cons-
trução civil foram as que apre-
sentaram saldo positivo no mês
passado. Agropecuária, indús-
tria e comércio foram os que
tiveram saldo negativo.

Por Pedro Peduzi

Repórter da Agência Brasil

Brasília

O Operador Nacional do
Sistema Elétrico (ONS) elabo-
rou um plano preventivo visan-
do a divulgação de informa-
ções, caso haja alguma inter-
rupção no suprimento de ener-
gia elétrica no Sistema Interli-
gado Nacional (SIN) que ve-
nha a afetar as seções eleito-
rais no dia de votação, domin-
go (2/10).

Além de definir atribuições
para diversos órgãos e agentes
do sistema, o plano prevê ga-
rantias de fluxo de comunica-
ção institucional entre ONS,
Ministério de Minas e Energia
(MME) e Agência Nacional de
Energia Elétrica (Aneel), bem
como transmissoras, distribui-
doras e Tribunais Regionais
Eleitorais (TREs) e Tribunal
Superior Eleitoral  (TSE).

“O plano está concentrado
em duas datas: dia 2 de outu-
bro, quando será realizado o 1º
turno da votação, e 30 de ou-
tubro, data do 2º turno para as

localidades onde houver a con-
tinuidade da votação”, infor-
mou o ONS.

MONITORAMENTO
A Aneel explicou que o pla-

no foi aprovado pelo Comitê de
Monitoramento do Setor Elé-

trico (CMSE), de forma a
chancelar as “ações de respon-
sabilidade de todos os agentes
do setor elétrico”, para “con-
ferir grau adicional de seguran-
ça na operação do sistema elé-
trico” durante as eleições.

“A fiscalização da Aneel de-

terminou, por meio de ofícios
aos agentes de geração e de
transmissão, providências no
sentido de reforçar a seguran-
ça dos sistemas elétricos no
período das eleições, bem
como a disponibilização de
equipes para retorno o mais
rápido possível em caso de
eventos que venham a afetar o
atendimento durante o período
em questão”, informou a Aneel.

Procurado pela Agência
Brasil, o Ministério de Minas e
Energia disse ter formalizado
tanto às distribuidoras como ao
ONS a necessidade de medi-
das preventivas para o forne-
cimento de energia durante as
eleições.

“A coordenação do proces-
so fica a cargo do ONS, no
âmbito do Sistema Interligado
Nacional, e das distribuidoras,
no caso dos atendimentos lo-
calizados”, detalhou ao infor-
mar que as medidas adotadas
seguem padrão do setor e são
feitas periodicamente “quando
há eventos de grande relevân-
cia”.

(Agência Brasil)

Operador do sistema elétrico tem
plano preventivo para eleições

Ações estão concentradas em duas etapas
Reprodução
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A Justiça Eleitoral em São
Sebastião do Paraíso atualizou
as informações em relação ao
eleitorado que poderá partici-
par da votação nas eleições des-
te domingo, 2 de outubro. Con-
forme anunciado são mais de
72 mil pessoas em condições
de exercer a cidadania do voto,
nos quatro municípios que
compõe a 260ª Zona Eleitoral,
onde somente em Paraíso são
51.088 eleitores. O Jornal do
Sudoeste também apresenta a
relação completa e atualizada
dos locais de votação.

Em comparação com o plei-
to de 2018 a região registrou o
aumento de quase 600 eleito-
res. Há quatro anos o total de
votantes na região era de
72.178 votantes e agora são
72.753 eleitores. Em São Se-
bastião do Paraíso que abriga
a sede da 260ª Zona Eleitoral

72.753 eleitores estão aptos
 a votar na 260ª Zona Eleitoral

LOCAIS DE VOTAÇÃO - 260ª ZONA ELEITORAL

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO/MG

1) Local: 1015 – ESCOLA ESTADUAL CEL. JOSÉ CÂNDIDO
Endereço: Tv. Ananias Alves Ferreira, nº 702 – Centro
Seções:  40ª – 41ª – 42ª – 43ª – 44ª – 45ª – 46ª – 47ª – 141ª – 152ª
Total: (10)

2) Local: 1023 – ESCOLA MUNICIPAL DE TERMÓPOLIS
Endereço: Distrito de Termópolis
Seções:  48ª
Total: (01)

3) Local: 1031 – COLÉGIO OBJETIVO
Endereço: Rua Dr. Placidino Brigagão, nº 1275 – Bairro: Centro
Seções:  49ª – 50ª – 51ª – 153ª – 160ª –  167ª – 180ª
Total: (07)

4) Local: 1040 – ESCOLA ESTADUAL COM. ANA CÂNDIDA DE FIGUEIREDO
Endereço: Praça Bireno Marcolini, nº 274 – Bairro: Vila Formosa
Seções:  52ª – 53ª – 54ª – 55ª – 56ª – 57ª – 58ª – 135ª – 139ª – 146ª
–    155ª – 190ª
Total: (12)

5) Local: 1058 – ESCOLA ESTADUAL CLOVIS SALGADO
Endereço: Av. Monsenhor Mancini, nº 435 –  Bairro: Centro
Seções:  59ª – 60ª– 61ª – 62ª – 63ª – 64ª – 132ª – 140ª – 147ª – 183ª
– (184ª/196ª)
Total: (11)

6) Local: 1066 – CENTRO DE EDUC. PROF. SUDOESTE  MINEIRO – CEDUC
Endereço: Av. Wenceslau Bráz, nº 1.038 –  Bairro: Mocoquinha
Seções:  65ª – 66ª – 67ª – 68ª – 69ª – 70ª – 71ª – 72ª – 73ª – 74ª – 75ª
– 189ª
 Total: (12)

7)  Local: 1074 –  ESCOLA ESTADUAL SÃO JOSÉ
Endereço: Rua José Pereirinha, nºs/nº –  Bairro: Vila Ipê
Seções:  76ª – 77ª – 78ª
Total: (03)

8) Local: 1082 –  ESCOLA ESTADUAL PARAISENSE
Endereço: Av. Monsenhor Mancini, nº 519 –  Bairro: Centro
Seções:  79ª – 80ª – 81ª – 137ª – 148ª – 154ª – 156ª – 173ª – 188ª
Total: (09)

9) Local: 1090 –  ESCOLA MUNICIPAL CAMPOS DO AMARAL
Endereço: Tv. Capitão de Pádua, nº 984 –  Bairro: Centro
Seções:  82ª – 83ª – 84ª – 85ª – 86ª – 87ª – 144ª – 186ª
Total: (08)

10)  Local: 1104 –  ESCOLA ESTADUAL PAULA FRASSINETTI
Endereço: Rua Alferis Manoel Caetano do Nascimento, 555 – Bairro:
Vila Helena
Seções:  88ª – 89ª – 90ª – 91ª – 92ª – 136ª – 143ª – 149ª – 158ª – 193ª
Total: (10)

11)  Local: 1112 –  ESCOLA ESTADUAL SÃO JOÃO DA ESCÓCIA
Endereço: Rua Raul Soares, nº 530 –  Bairro: Vila Muschioni
Seções:  93ª – 94ª– 95ª – 96ª – 97ª – 145ª – 159ª – 187ª
Total: (08)

12)  Local: 1120 –  ESCOLA EST. COM. JOÃO ALVES DE FIGUEIREDO
Endereço: Rua Dr. Placidino Brigagão,  nº s/n –  Bairro: Vila Mariana
Transferido para CMEI EMILIANA FAGUNDES DE SOUZA – Rua Pro-
fessor Correa Pinto 725 Rosentina
Seções:  98ª – 99ª – 108ª – 109ª – 110ª
Total: (05)

13)  Local: 1252 – ESCOLA ESTADUAL BENEDITO FERREIRA CALAFIORI
Endereço: Rua São José, 159 –  Bairro: Vila Santa Maria
Seções:  100ª – 101ª – 164ª – 170ª
Total: (04)

14)  Local: 1155 –  COLÉGIO PAULA FRASSINETTI
Endereço: Av. Ângelo Calafiori,  nº 393 –  Bairro: Centro
Seções:  103ª – 104ª – 134ª – 151ª  – 163ª – 178ª
Total: (06)

15)  Local: 1163 – SESI
Endereço: Rua Santa Catarina, nº 100 –  Bairro: Vila Operária
Seções:  105ª – 106ª – 107ª – 195ª
Total: (04)

16)  Local: 1171 – ESCOLA MUNICIPAL INTERVENTOR NORALDINO LIMA
Endereço: Av. Ângelo Calafiori, nº 322 –  Bairro: Centro
Seções:  102ª – 111ª – 112ª – 113ª – 114ª – 142ª – 169ª – 181ª
Total: (08)

17) Local: 1180 – ESCOLA MUNICIPAL FRANCISCO DANIEL
Endereço: Distrito de Guardinha
Seções:  115ª – 116ª – 117ª – 138ª – 199ª
Total: (05)

18) Local: 1210 – ESCOLA MUNICIPAL PROFª. ALICE NAVES FERREIRA
Endereço: Av. Central, nº 900 –  Bairro: Jardim Planalto
Seções:  162ª – 166ª – 171ª  – 176ª – 191ª – 197ª
Total: (06)

19) Local: 1228 – ESCOLA MUNICIPAL IBRANTINA AMARAL
Endereço: Rua Antonio Ananias, nº 690 –  Bairro: Verona
Seções:  161ª – 179ª
Total: (02)

20) Local: 1236 – ESCOLA MUNIC. PROF. MARIA L. DIZARÓ - CAIC
Endereço: Rua José Braz Naves, nº 100 –  Bairro: Santa Tereza
Seções:  165ª – 168ª – 172ª – 175ª – 182ª – 192ª – 198ª
Total: (07)

SÃO TOMÁS DE AQUINO/MG

Local: 1023 – ESCOLA MUNICIPAL SANTO TOMÁS DE AQUINO
Endereço: Av. Governador Valadares,  nº 11 –  Bairro: Centro
Seções:  124ª – 125ª – 126ª – 127ª – 128ª – 129ª – 150ª – (185ª/157ª)
Total: (08)

Local: 1031 – ESCOLA ESTADUAL DR. TANCREDO DE ALMEIDA NEVES
Endereço: Rua Alves de Figueiredo, nº 602 –  Bairro: Centro
Seções:  118ª – 119ª – 120ª – 121ª – 122ª – 123ª – 174ª – 194ª
Total: (08)

JACUÍ/MG

1)  Local: 1015 - ESCOLA ESTADUAL PROFª MARIA LEONOR NASSER
Endereço: Rua Padre Santo Marini, nº 220
Seções: 227ª – 228ª – 229ª – 230ª – 231ª – 232ª – 233ª – 234ª – 235ª
– 236ª
Total: (10)

2)  Local: 1023 - ESCOLA MUNICIPAL CARVALHAES DE PAIVA
Endereço: Rua Francisco Batista de Souza, nº 36
Seções: 237ª – 238ª – 239ª – 240ª – 242ª – 243ª
Total: (06)

3)  Local: 1031 - PRE ESCOLAR MUNIC. PE. PAULO EXPEDITO SOUZA
Endereço: Rua João Pessoal, nº 122
Seções: 244ª – 245ª – 246ª
Total: (03)

ITAMOGI/MG

1)  Local: 1023 - ESCOLA ESTADUAL DE ITAMOGI
Endereço: Rua Presidente Vartas, s/nº
Seções: 206ª – 207ª – 208ª – 209ª – 210ª – 211ª – 212ª – (214ª/213ª)
Total: (08)

2)  Local: 1015 - ESCOLA ESTADUAL JOSÉ SOARES DE ARAÚJO
Endereço: Praça João Nantes Junior, nº 395
Seções: 200ª – 201ª – 202ª – 203ª – 204ª – 205ª
Total: (06)

3)  Local: 1031 - ESCOLA MUNICIPAL MAYLON FURTADO MEDEIROS
Endereço: Rua Olegário Maciel, nº 480
Seções: 215ª – 216ª – 217ª – 218ª – 219ª – 220ª
Total: (06)

4)  Local: 1040 - ESCOLA MUNIC. PROFª GELCYRA XAVIER OLIVEIRA
Endereço: Rua Maria Madalena de Freitas, nº 1060
Seções: 221ª – 222ª – 223ª – 224ª – 225ª – 226ª
Total: (06)

eram 50.334 eleitores e agora
são 51.088 um aumento de 754
pessoas. Para este ano houve
uma intensa campanha para que
jovens se habilitassem para o
processo de votação.

Na região Itamogi é segun-
do maior colégio eleitoral da
zona atendida por Paraíso, com
9.338 votantes. Jacuí vem em
seguida com 6.253 e na
sequência está o município de
São Tomás de Aquino com
5.907. Nestas quatro cidades
estão espalhadas 207 seções
eleitorais, sendo que somente
no município paraisense são
144, distribuídas em 20 locais.
Itamogi tem quatro locais de
votação onde estão distribuídas
27 seções eleitorais. Na cidade
de Jacuí são três locais e 19
seções, enquanto que em São
Tomás existem dois locais de
votação e 17 seções.

O governo de Minas Gerais
autorizou a venda e o consu-
mo de bebidas alcoólicas em
bares e restaurantes no próxi-
mo domingo,2, quando ocorre
o primeiro turno das eleições.
A decisão foi divulgada quar-
ta-feira,28, pela Secretaria de
Estado de Justiça e Segurança
Pública. A medida tomada aten-
de reivindicação feita pela As-
sociação Brasileira de Bares e
Restaurantes em Minas Gerais
(Abrasel-MG).

Desta forma, o governo
mineiro não editará, neste ano,
nenhuma norma que proíba a
venda de bebidas alcoólicas
durante a realização das elei-
ções. Segundo informações a
decisão foi tomada de forma
colegiada pelo governo de Mi-
nas e pelas forças de seguran-
ça do estado e está alinhada
com o Gabinete Institucional de
Segurança (GIS) do Tribunal
Regional Eleitoral de Minas
Gerais (TRE-MG).

A Secretaria de Justiça e
Segurança Pública, alega que a
adoção de uma “Lei Seca” nas
eleições, com proibição de ven-
da de álcool nos horários pró-
ximos à votação, é facultativa.
Ou seja, cada Estado tem au-
tonomia para definir adesão à
medida ou não. Através de
Nota Oficial a pasta argumen-
ta que a avaliação é de que proi-

De acordo com comunica-
do divulgado pela Justiça
Eleitoral haverá uma mudan-
ça de local de votação em São
Sebastião do Paraíso. Os elei-
tores que votam nas seções
98, 99, 108, 109 e 110, na
Escola Estadual Comendador
João Alves, na Vila Mariana,
deverão votar na CMEI Emi-
liana Fagundes, a 200 metros
de distância, no bairro Rosen-
tina de Figueiredo. “A mudan-
ça ocorre em função de re-
formas na escola que não pos-
sui condições neste momen-
to de receber a equipe de tra-
balho e os eleitores”, explica
o chefe do Cartório Eleitoral,
Danilo Nascimento Borges.

Situação semelhante acon-
tece em Itamogi, na Escola
Estadual José Soares. Nor-
malmente o local abriga as
seções eleitorais 200, 201,

202, 203, 204 e 205. Para
este pleito os eleitores deve-
rão se deslocar para a Esco-
la Municipal Lucimar Mede-
iros Vieira. “Estes locais se-
rão sinalizados e haverá in-
formação que está  sendo
divulgada para que as pesso-
as sejam orientadas”, acres-
centa Danilo.

Até neste sábado, 1º de ou-
tubro, haverá a entrega das 207
urnas eletrônicas e os materi-
ais de votação para os presi-
dentes das mesas nas zonas
eleitorais. Eles serão responsá-
veis pela guarda do equipamen-
to e também, no domingo, 7,
pelo transporte e instalação do
material nos devidos locais de
votação. Cerca de 20 equipa-
mentos de reserva estarão dis-
poníveis para o caso de neces-
sidade de substituição dos apa-
relhos.

Governo de Minas libera venda e consumo
de bebidas alcoólicas durante as eleições

Governo de Minas diz que decisão de liberar consumo
de bebida nas eleições é facultativo a cada estado
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bir a venda desses produtos
viola o princípio da legalidade
e  o princípio da reserva legal,
“uma vez que não há lei anteri-
or que criminalize a conduta de
comercializar ou consumir be-
bidas alcoólicas nos dias de elei-
ções”.

Também na quarta-feira,28,
a Federação de Comércio de
Bens, Serviços e Turismo de
Minas Gerais (Fecomércio
MG) informou aos seus repre-
sentados que a venda e o con-
sumo de bebidas alcoólicas em
está liberada no próximo do-
mingo, quando ocorrerá o pri-
meiro turno das eleições 2022.
A entidade informa ainda que

as empresas que optarem por
manter o funcionamento no
domingo,2, devem conceder
tempo suficiente para que os
funcionários possam exercer
seu direito ao voto. Contudo,
o funcionário que compare-
cer ao local de trabalho em-
briagado, poderá ser dispen-
sado por justa causa confor-
me estabelece o artigo 482,
da Consolidação das Leis Tra-
balhistas.

SEGURANÇA
O Centro Integrado de Co-

mando e Controle (CICC), co-
ordenado pela Secretaria de
Estado de Justiça e Segurança

Pública (Sejusp), funcionará
em capacidade total. A estru-
tura da Segurança Pública
também estará presente no
Gabinete Institucional de Se-
gurança, no TRE, com a pre-
sença de seus representantes
através da Polícia Militar, Po-
lícia Civil, Corpo de Bombei-
ros Militar, Polícia Federal,
Polícia Rodoviária Federal e
outras instituições responsá-
veis por discussões e delibe-
rações afetas ao assunto se-
gurança pública durante o su-
frágio de outubro.

Para garantir mais seguran-
ça aos cidadãos durante todo o
domingo, a Polícia Militar di-
vulgou medidas de segurança,
como ampliar a atuação de ma-
neira ininterrupta, antes, duran-
te e imediatamente após as elei-
ções, nas proximidades dos lo-
cais de votação.

Já a Polícia Civil, no exer-
cício das funções de polícia
judiciária, trabalha em diretri-
zes e na definição de ações de
segurança, inteligência e de
riscos para o pleito atual, e
atuará de forma supletiva em
mais de 250 municípios e co-
marcas, empreendendo es-
forços na instauração de pro-
cedimentos investigativos, na
apuração de crimes de toda
natureza e contravenções pe-
nais.

Domingo de ir às urnas e exercer
o sagrado direito de votar

Sebastião Tadeu Ribeiro

Neste domingo, 2 de outu-
bro de 2022, mais uma vez
acontece em todo o Brasil, elei-
ções para que brasileiros façam
suas escolhas livremente, atra-
vés do voto, para deputados
federais, deputados estaduais,
senadores, governadores e pre-
sidente da República. Será a
vez de você, eleitor brasileiro
saber escolher bem, aquele
candidato que realmente vai tra-
balhar com honestidade, capa-
cidade e trabalhe em prol do
bem estar de todas as classes
sociais, independente de cor da
pele, raça, sexo, condições fi-
nanceiras, cultural, ideologias

religiosas, ideologias partidári-
as políticas, contra homofobia
e para preservar e proteger a
fauna e a flora existente em
nosso País.

Também não votar em can-
didatos que façam promessas
infundadas e cheias de dema-
gogia. Precisamos votar em
candidatos comprometidos
com a democracia e que olhem
e melhorem as condições de
vida de famílias carentes, prin-
cipalmente ofertando mais em-
pregos e melhor distribuição de
renda. Melhorando a distribui-
ção de renda, com certeza ha-
verá mais segurança pública,
melhoria no atendimento à Saú-
de Pública, alimentação, edu-

cação, mais moradias aos sem-
teto, lazer e demais itens ne-
cessários para o povo brasilei-
ro ter uma vida digna e saudá-

vel.
Recado importante aos elei-

tores: na hora de votar, “não
faça da urna um pinico”.
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Em reunião realizada na tar-
de de segunda-feira, 26, no
Teatro Municipal Sebastião
Furlan, foi definida a forma de
repasse de recursos aos ternos
de Congo, Moçambique e Rei-
nado de São Sebastião do Pa-
raíso para a festa que aconte-
ce em dezembro. Participaram
do encontro o prefeito Marce-
lo de Morais, o secretário de
Educação e Cultura, Lucas
Candido de Oliveira, membros
da diretoria do Conselho Mu-
nicipal do Patrimônio Históri-
co e representantes das agre-
miações. O valor total é na or-
dem de R$ 220 mil e será re-
passado diretamente à pessoa
física indicada por cada terno,
sem intermediários, por meio
de projeto de lei a ser aprova-
do pela Câmara Municipal.

Marcelo ressaltou que o

Paraíso define repasse de recursos
aos ternos para a festa da Congada

Paraíso retoma neste ano a tradição
dos desfiles dos ternos pela cidade

Roberto Nogueira

objetivo da administração ao
agir desta maneira é para valo-
rizar os ternos de Congo e
Moçambique em todos os as-
pectos, até mesmo na quanti-
dade de integrantes. O Reina-
do receberá um total de R$ 8
mil e terá um veículo a dispo-
sição durante os dias de festa.
A Prefeitura vai adquirir ima-
gens em réplica dos santos pa-
droeiros para deixar no local dos
desfiles que, este ano, serão no
Jardim Mediterranèe em fren-
te à Câmara Municipal. A parte
religiosa permanece no centro
da cidade.

Em 2019 foi a última vez
que ocorreram os desfiles in-
terrompidos pela pandemia. O
valor que cada terno recebeu
naquele ano foi mantido pela
Prefeitura, sendo R$ 6 mil
para os Moçambiques e R$ 9

mil para os Congos. Porém,
haverá um complemento de
R$ 50,00 por integrante de
acordo com a média de com-
ponentes apurada nas apresen-
tações. Após a aprovação da
lei, os ternos devem apresen-
tar um plano de trabalho de
como pretendem utilizar o di-
nheiro.

Foram citados como exem-
plo, situações como aquisição
de tecidos para camisas, me-
lhorias em instrumentos, além
de contratação de sanfoneiros.
Posteriormente deverá ser fei-
ta a prestação de contas do re-
curso recebido dentro do pra-
zo determinado pela Prefeitu-
ra. A previsão é que metade da
verba seja paga no início de
outubro e o restante em dezem-
bro.

Em 30 de junho em reunião

também no Teatro Municipal a
maioria dos representantes dos
ternos de Congo e Moçambi-
que decidiu aceitar a proposta
da Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso para que a festa da
Congada este ano, de 26 a 30
de dezembro, seja realizada no
Jardim Mediterranèe.

De acordo com o prefeito
Marcelo, grandes empresas
mostraram interesse em pa-
trocinar o evento. Agora, uma
Comissão Organizadora for-
mada por representantes dos
ternos, do Reinado, da igreja,
do Conselho do Patrimônio e
da Prefeitura será montada
para discutir todos os detalhes
da festa, como logística, pra-
ça de alimentação, que pode-
rá ser cedida aos próprios ter-
nos ou a entidades assisten-
ciais.

Encontro realizado no Teatro Municipal reuniu
integrantes da administração e representantes dos ternos

Bryan Felipe

A reparação na malha
asfáltica da Avenida Washing-
ton Martoni, em São Sebastião
do Paraíso, via margeia a
MGC-491 que está em obras e
recebe o trânsito intenso e pe-
sado do desvio realizado en-
quanto a rodovia está em obras,
foi solicitada pelo vereador
Pedro Delfante a concessiona-
ria da rodovia e a órgãos do
governo do Estado. No local
está sendo construída uma alça
de ligação entre a MG-050 e a
MGC-491 e que deverá ter um
trecho duplicado até o Termi-
nal Rodoviário, com investi-
mentos de R$ 24 milhões.

Pedro encaminhou a AB
Nascentes das Gerais, a Secre-
taria de Transportes e Obras
Públicas de Minas Gerais e o
DER/MG ofícios, em que rei-
vindica a recomposição do pa-
vimento, por onde passam di-
ariamente cerca de cinco mil
veículos, grande parte cami-
nhões de carga. “É uma via que
faz ligação entre importantes
regiões e é muito utilizada no
acesso entre os acessos de
Minas Gerais a São Paulo e
também no sentido contrário”,
justifica.

Desde o dia 12 de setem-
bro o trecho está interditado
para a construção da alça de

Delfante solicita recomposição do
asfalto da Avenida Washington Martoni

Vereador Pedro Delfante afirma que trânsito intenso e pesado
prejudicou o estado de conservação da avenida marginal a rodovia
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interseção entre as duas rodo-
vias.  As obras da rodovia con-
templam uma interseção em
dois níveis entre a MG-050 e a
BR-491, com pista duplicada e
implantação de uma passagem
inferior de veículos para aces-
so ao município e retornos
operacionais.

Para a realização dos traba-
lhos foi realizado um desvio de
tráfego entre o km 0 e km
0+300 da MGC-491. Confor-
me a empresa, a medida foi
adotada para a realização de
mais uma etapa da obra de du-
plicação da rodovia neste tre-
cho. Com isso o trânsito foi
desviado para a marginal na
Avenida Engenheiro Washing-

ton Martoni.
De acordo com o vereador

devido ao trânsito intenso a
avenida que margeia a rodovia
está se deteriorando. Segundo
ele já é possível verificar o apa-
recimento de buracos, ondula-
ções e degradação total ocasi-
onadas com o início do perío-
do de chuvas.

“Será necessário fazer
obras de reparo, ao contrário,
vai ficar intransitável”, salien-
ta. Conforme Pedro muitos
empresários do Parque Indus-
trial tiveram seus negócios e
serviços prejudicados pelo es-
tado que se encontra o pavi-
mento da rodovia.

Ele reconhece tratar-se de

uma obra de grande porte e que
recebe investimentos importan-
tes na ordem de R$ 24 milhões
do Governo do Estado, através
da AB Nascentes das Gerais.
“No entanto, ressalto que é fun-
damental que a parceria con-
temple a via urbana da cidade”,
pondera.

Segundo a concessionária a
expectativa é de que nos pró-
ximos dias o trânsito no trecho
interditado na rodovia seja re-
tomado o que desafogará a via
marginal. A empresa avalia a
possibilidade de promover me-
lhorias na avenida conforme
pleiteado ainda durante os tra-
balhos que estão em andamen-
to.

Projetos que tratam sobre
o Plano Diretor do Municí-
pio e a destinação de recur-
sos para apoio ao setor cul-
tural serão alvo de debate em
audiência pública nesta se-
gunda-feira, 3 de outubro, a
partir das 17 horas na Câma-
ra Municipal. O evento terá
transmissão ao vivo pela TV
Câmara, através do Facebo-
ok e site.

O projeto de lei comple-
mentar nº 87 altera diversas
pontos do Plano Diretor de
São Sebastião do Paraíso. De
acordo com o Executivo
Municipal, autor do projeto,
a proposta busca possibilitar
a geração de empregos e a
ampliação de renda sem ferir
os impactos ambientais e de
vizinhança. Conforme a jus-
tificativa apresentada, o ob-
jetivo é de “estabelecer garan-
tias de livre mercado, com
um modelo de desburocrati-
zação e simplificação das re-
lações entre empreendedores
de São Sebastião do Paraíso
e Poder Público Municipal,
adequando aos parâmetros
estabelecidos na Declaração
de Direitos de Liberdade Eco-
nômica, instituída pela Lei
Federal 13.874/2019.”

Audiência pública
discute mudanças
no Plano Diretor e
apoio financeiro
ao setor cultural
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Já o Projeto de lei nº 5331
solicita autorização para abrir
Créditos Adicionais Especiais
ao orçamento de 2022, até o
montante de R$ 626.370,07,
destinados a apoiar o setor
cultural frente aos prejuízos
sofridos com a pandemia de
Covid-19.

Os recursos são da Lei
Federal Complementar nº
195, de 8 de Julho de 2002,
intitulada “Lei Paulo Gusta-
vo”, que prevê apoio finan-
ceiro da União aos Estados,
ao Distrito Federal e aos Mu-
nicípios para garantir ações
emergenciais direcionadas ao
setor cultural para enfrenta-
mento das consequências
sociais e econômicas decor-
rentes de calamidades públi-
cas ou pandemias.

Na mesma data e horá-
rio, uma audiência pública
será seguida da outra para
continuar com os debates
sobre a Lei Orçamentária
Anual de 2023. Nesta sema-
na, serão apresentados os
orçamentos das secretarias
municipais de Planejamento
e Gestão; Desenvolvimento
Econômico e Desenvolvi-
mento Social.

(Ascom Câmara Municipal)

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso apresentou na
tarde dessa quinta-feira, 29 de
setembro, a prestação de con-
tas do orçamento municipal re-
ferente ao 2º quadrimestre, des-
tacando o avanço na redução
da dívida consolidada em mais
de R$ 2 milhões, bem como a
busca do equilíbrio da máqui-
na pública para o pagamento
de dívidas e realização de obras
e melhorias para o Município.

Quando a atual administra-
ção assumiu a Prefeitura em
janeiro de 2021, a dívida flutu-
ante do Município era de R$
23.651.669,62, caindo para R$
8.248.532,77, ou seja, uma re-
dução de R$ 15.403.136,80. Já
a dívida fundada (dívida a lon-
go prazo) era de R$ 26.825.
019,74, caindo para R$

Prefeitura continua apresentando
redução de dívida em audiências públicas

22.304. 926,44. Somado, a
Prefeitura já pagou aproxima-
damente R$ 20 milhões.

Conforme o prefeito Mar-
celo Morais, as ações realiza-
das pela Prefeitura têm busca-
do trazer melhorias, além de
saúde financeira para a Prefei-
tura com o avanço no paga-
mento de dívidas e realização
de obras importantes para o
Município. "O ano ainda não
acabou, mas já pagamos mais
R$ 2 milhões de dívidas, o que
é importante porque não
estamos gerando dívida e ain-
da estamos pagando dívidas
deixadas para a nossa Adminis-
tração e ainda fazendo diver-
sos investimentos na cidade",
ressalta.

O prefeito destaca que o
objetivo é que nos próximos

dois anos a dívida esteja ainda
menor, mostrando que o cho-
que de gestão tem gerado re-
sultado, e é possível fazer ges-
tão pública sem gastar errone-
amente recursos públicos, pa-
gar as contas e ainda investir
em melhorias em São Sebasti-
ão do Paraíso.

O vice-prefeito, Daniel

Tales de Oliveira, apresentou a
Audiência da Saúde, mostran-
do números bastante positivos
em relação às cirurgias eletivas,
consultas e exames realizados
no Município. Ressaltou que o
aumento de atendimento des-
taca a grande migração que tem
havido de planos de saúde para
o Sistema SUS.

Conforme Daniel, a Admi-
nistração 2021/2024 tem
priorizado a Saúde como nun-
ca antes foi feito na história de
Paraíso. "Aumentamos o efe-
tivo de profissionais, contrata-
mos especialistas que não ha-
via na rede, aumentamos o nú-
mero de procedimentos e ci-
rurgias e, pela primeira vez,

inauguramos uma EAP Rural.
Estamos otimizando a Saúde,
melhorando procedimentos e
conseguindo dar vazão à de-
manda que estava reprimida há
anos. É um trabalho da Prefei-
tura que vem buscando resul-
tados na forma de atendimen-
to à nossa população", finaliza.
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